

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 4.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 4:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5:55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Los Dolores de Nuestra Señora.

Santo Toribio, obispo de Astorga, en Palencia.

Santa Engracia, virgen y mártir, en Zaragoza.

El tránsito de los santos mártires Calixto, Caricio y otros siete en Corinto, los cuales fueron ahogados en el mar.

El tránsito de diez y ocho santos mártires Optato, Lupercio, Suceso, Marcial, Urbano, Julia, Quintiliano, Publio, Fronton, Félix, Ceciliano, Evencio, Primitivo, Apodemio, y otros cuatro que se dice llamarse Saturninos, en Zaragoza de España.

Los santos Cayo y Cremencio, en la misma ciudad, los cuales llevados segunda vez al tribunal, y perseverando constantemente en confesar la fe de Jesucristo, gustaron el cáliz del martirio.

CULTOS.—Mañana viénes.—En Santa Cruz concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez horas menores y la misa mayor á toda orquesta, partitura del maestro Paccini, y predicará D. Juan Lladó; concluido el oficio divino se cantará la Salve á toda orquesta. Por la tarde los actos de coro, al anochecer el ejercicio de las siete efusiones de sangre de Nuestro Señor Jesucristo, el Credo, música del maestro Capó, y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En la Misericordia empezarán las Cuarenta Horas en honra de los Dolores de Nuestra Señora, siendo la exposicion á las seis, á las diez se cantará nona y en seguida la misa mayor por el coro de niños de la Casa, dirigido por D. José Espinosa. Dirá el panegirico D. Sebastian Ginard. A las seis y media de la tarde se continuará el setenario de la Señora con sermón, y despues la reserva.

En la Catedral estará expuesta la sagrada reliquia de los Cabellos de la Santísima Virgen, y en el ofertorio de la misa mayor predicará D. Miguel Porcel.

En Santa Eulalia se pondrá á la veneracion la de la Esponja de Nuestro Señor Jesucristo. Puede ganarse Indulgencia Plenaria.

En San Cayetano se celebrará la fiesta de la Virgen de los Dolores; á las diez y media misa mayor con música, exposicion y sermón por el P. Melchor Plánas. Por la tarde despues del *Via-Crucis* se expondrá S. D. M. y se cantará por la música la corona Dolorosa.

En Montesion se celebrará igual festividad; á las siete y media habrá comunión general para las Congregaciones de Madres Cristianas, y de la Buena Muerte, á las diez misa cantada y sermón por el Rdo. P. Cándido Darner.

En el Socorro á las siete de la mañana el ejercicio de la Buena Muerte.

En San Nicolas al anochecer el ejercicio de la Soledad de María.

En Santa Catalina de Sena al anochecer continuará la devocion de los viénes en honra de S. Vicente Ferrer, y predicará D. Guillermo Villalonga.

En San Francisco al anochecer sermón cuaresmal.

En la Merced al anochecer tambien habrá sermón por D. Sebastian Font.

CORTE DE MARÍA.—En las Teresas, á la Virgen del Cármen.

SECCION NACIONAL

La direccion de Hidrografia publicó en la *Gaceta* del día 5 del actual el siguiente

«AVISO A LOS NAVEGANTES.

Número 45.

En cuanto se reciba á bordo este aviso, deberán corregirse los planos, cartas y derroteros correspondientes.

OCEANO ATLÁNTICO DEL SUR.

Brasil.

Noticias sobre el valizamiento de la bahía de Paranagua (A. a. N. núm. 33|176. Paris, 1886.) El comandante del buque frances *Dumont d'Urville* en 4 de Noviembre de 1885 da las noticias siguientes:

La boya roja del ángulo S. de la barra de Paranagua habia desaparecido bajo un temporal hacia ya nueve meses.

Se ha colocado una boya negra con mira sobre una piedra encontrada á 2 cables de la de 1^m, 8, que está cerca del fuerte de la parte E. de la isla de Mel. Esta boya está en la línea que une la piedra de 1^m, 8 (próxima al fuerte) con los *Caxoes*, y demora al N. 70° E. del faro del puerto.

Tambien ha desaparecido la gran boya negra que habia en el ángulo NE. de la barra de Paranagua.

Las *Pedras* que están en la punta NE. de la isla Cotinga están marcadas por una percha: estas *Pedras* se cubren á tercio de marea creciente.

A un cable al OE. del asta de los pilotos de la punta *Concas* hay un vapor perdido, cuyos restos velan en las grandes mareas.

Piedra al O. de la isla Xavier (costa E. de la isla Santa Catalina). (A. a. N., núm. 33|177. Paris, 1886.) Segun avisa el comandante del buque frances *Dumont d'Urville*, á 100 y 150 metros respectivamente al O. de la isla Xavier hay dos piedras con 5 y 6 metros de altura.

El asta del cabezo de 130 metros de la entrada S. de la barra de Lagoa, no existe.

Cartas números 111 y 114 de la seccion VIII.

ISLAS BRITÁNICAS.

Inglaterra (costa S.)

Coloracion proyectada del faro de Needles. (A. a. N., núm. 34|178. Paris, 1886.) Con objeto de hacer más visible de día el faro de Needles, se proyecta pintar en el verano de 1886 una ancha faja horizontal negra á la mitad de su altura.

Tambien se pintarán de negro la cúpula, el armaron de la linterna y las cortinas que cubren los cristales, que ántes eran blancas.

Carta núm. 558 de la seccion II.

Inglaterra (costa O.)

Coloracion proyectada del faro de Menai (estrecho de Menai.) (A. a. N., núm. 34|179. Paris, 1886.) Con objeto de hacer más visible de día el faro de Menai, situado al S. de la entrada del estrecho de este nombre, se piensa pintar la torre en el verano de 1886 á fajas negras horizontales.

Carta núm. 233 de la seccion II.

OCEANO ÍNDICO.

Indostán (costa O.)

Cúpulas de Trivandrum (costa de Travancore). Rio Aibika. (A. a. N., núm. 34|186. Paris, 1886.) Segun participa el comandante del buque francès *Triomphante*, las cúpulas blancas del Observatorio de Trivandrum, que el derrotero señala como puntos marcables desde la mar, no se ven hasta hallarse á 2 millas de distancia.

La entrada del rio Aibika ó Iviker, es uno de los puntos marcables de la costa, pues la faja de cocoteros del litoral se interrumpe bruscamente y deja ver la entrada de la laguna.

Carta núm. 571 de la seccion IV.

ARCHIPIÉLAGO DE ASIA.

Estrecho de Malaca.

Luces de puerto en George Town (isla del Príncipe de Gales, Pulo Penang). (A. a. N., núm. 34|182. Paris, 1886.) Se han encendido dos luces *fixas rojas horizontales* en la cabeza del muelle del N., al Sur

del fuerte Cornwalles en George Town, y dos luces *verdes verticales* en la cabeza del muelle del S.

Carta núm. 498 de la seccion IV.

Madrid, 17 de Marzo de 1886.—El director, Luis Martínez de Arce.»

LA ESCUADRA INGLESA.

El espolon torpedero *Polyphemus*, el acorazado *Minotaur* y la corbeta *Emerald*, partieron de Portsmouth escoltando á los torpederos de primera clase 21 y 22, destinados con el *Polyphemus* á reforzar la escuadra inglesa estacionada en la bahía de Suda.

Estos buques deben navegar en conserva hasta el cabo de Finisterre.

El almirante Hewott, que ha izado el pabellon en el *Minotaur*, continuará sobre Lisboa, donde tomará el mando de la escuadra del canal.

El *Polyphemus* y los torpederos seguirán con rumbo á su primitivo destino.

El nuevo acorazado *Colossus* ha recibido orden de armar para 13, el día en que zarpará para reunirse á la escuadra del duque de Edimburgo. El *Colossus* mide 9.200 toneladas, tiene 800 caballos de fuerza inicial y está armado de cuatro cañones de á 42 toneladas.

CORREO DE AYER.

MADRID 12 DE ABRIL.

El orden público.

En el día de ayer presentó los siguientes síntomas.

Leemos:

«En los túneles inmediatos al puente de Vilches, en la línea férrea de Andalucía, se repitieron en la madrugada de ayer hechos análogos ó parecidos á los que han ocurrido dos ó tres veces en el trascurso de seis meses. A los soldados que custodian aquella parte de la vía, se les hicieron algunos disparos desde las alturas de la sierra.

Los telegramas recibidos dicen lo siguiente:

Comisario del gobierno al ministro de Fomento: 'Estacion de Atocha, 11 (7 m. Segun telegrama de Cárdenas, el tren 21 ha estado detenido cincuenta y cuatro minutos en el kilómetro 270, á consecuencia de haber habido fuego entre dos partidas de malhechores; así me lo participa el jefe de destacamento; el tren 21 salió de Cárdenas sin novedad á las diez y veinte.'

Comisario del Gobierno al ministro de Fomento: 'Estacion de Atocha, 11 (8 m.)—Segun telegrama de Vilches, el tren 173 del 10 ha perdido allí treinta minutos por esperar la fuerza del ejército que ha salido en dicho tren con direccion al túnel 6 y 7, á prestar auxilio á la tropa que se encuentra en dicho punto por haber avisado esta de estar sosteniendo fuego.'

Ademas el gobernador, en telegrama de anoche, dice que la fuerza que ha ido á Vilches no ha encontrado señal de partida alguna, por lo que se supone que los disparos provienen de algun grupo de vecinos del pueblo de Santa Elena.

Aunque con referencia á las noticias de los viajeros se dijo que habia un soldado herido y presos cuatro de los presuntos agresores, estas noticias no tenían confirmacion oficial.»

Que haya algun soldado herido, podrá no ser cierto.

Pero que hayan sido presos cuatro de los agresores, de seguro no lo es.

¡Como si lo viéramos!

¡Pues no faltaba más sino que el gobierno hubiera tenido esa fortuna!

Ya lo dice su gobernador en su telegrama de anoche:

«No se ha encontrado señal de partida alguna.»

— Segun noticias oficiales, se ha alterado el órden público en Luarca (Oviedo). El gobernador dió órdenes al juez para que proceda sin levantar mano contra los perturbadores.

— Ayer digimos que se notaba cierto movimiento entre nuestros obreros y habia la sospecha de que socialistas extranjeros, atravesando nuestras fronteras, habíanse dirigido á los principales centros de España.

Hoy leemos en un periódico una noticia que confirma nuestros temores.

Dice así el diario mencionado:

«Parece que se advierte alguna agitacion entre los obreros de Cataluña y supónese que no son ajenos á este movimiento los directores de las huelgas de Bélgica y Francia.

Hará bien el gobierno en entérarse de la situacion verdadera de algunos pueblos del llano de Barcelona, por si halla motivo que justifique alguna mayor vigilancia de la que por allí se ejerce.»

[Vigilancia!... no la esperen del Gobierno, harto ocupado en las cuestiones electorales y en ordenar su mayoría, que es lo que le interesa.

— El *Diario de Teruel* dice que se habla mucho de alteraciones en la salud pública ocurridas en aquella provincia, sobre todo en los pueblos del límite con la de Zaragoza. Aunque dicho periódico llama prematuros á estos rumores, excita á las autoridades para que atajen el mal.

— Segun un telegrama de Valencia, una de las parejas de carabineros que hace el servicio de costa, encontró en la playa y en el sitio llamado Casas del Rey una botella que contenía un papel con la siguiente inscripcion:

«Vapor *María de Santander*, se fué á pique en el cabo de Buena Esperanza el día 12 de Febrero, no salvándose nadie de á bordo. Yo he podido escribir esto sobre el agua.—El capitán, Cristóbal Lizan. Adios, basta el otro mundo.

— Segun los datos que ayer publica la *Gaceta*, la recaudacion de valores á cargo del Estado, obtenida en Marzo último, representa una baja de cinco millones ciento ochenta mil, ciento sesenta y dos pesetas con veintitres céntimos, comparándola con lo recaudado en igual mes del año anterior.

El Correo, al dar cuenta de esta baja, se ha comido la cifra cinco millones, dejándola reducida á 180.162'23 pesetas; es decir, al pico.

Esto podrá ser todo lo ministerial que se quiera; pero acusa una inexactitud de á folio, que creemos conveniente hacer notar.

— En un corral de cierta casa situada en la calle del Hospital, de Zaragoza, un jóven de 17 años de edad, recogió anteayer tarde una porcion de billetes de Banco, cuyo importe asciende, segun se dice, á la suma de 76.000 reales.

Sin duda el jóven en cuestion ignoraba los valores que representaban los billetes, cuando unido á otro de la misma edad, los distribuyeron entre varios amigos que se encontraron.

A esta circunstancia se debió el descubrimiento; pues uno de ellos fué á su casa, llevando billetes por valor de 60.000 reales; y apercibida la familia le preguntó por la procedencia de tales valores fiduciaros, explicando el muchacho la forma como los habia adquirido.

Con tales antecedentes, la madre participó el hecho al jefe de órden público, y éste, acompañado del delegado, practicó diligencias en busca de los jóvenes, consiguiendo por fin recojer la mayor parte de los billetes que estaban distribuidos entre varias personas, entregándolos á su dueño.

Parece que dichos billetes se habian caido al indicado corral al hacer la muchacha la limpieza de la casa.

Si realmente el jóven de 17 años ignoraba el valor de los billetes de Banco, no se parece á sus contemporáneos, entre los cuales abundan tantos, que no sólo los reconocen, sino que conocen el medio de falsificar los billetes y de estafarlos á las personas más desconfiadas.

PARTES TELEGRÁFICOS

Sofía 10.—Se confirma la noticia de que el príncipe Alejandro ha aceptado, aunque con algunas reservas, el convenio con Turquía.

Se ha levantado el estado de sitio en todo el principado.

San Luis de Senegal 11.—Se reciben graves noticias de Bekel

Dicha plaza fué atacada por los insurrectos indígenas.

Hace tres días que dura una encarnizada batalla. Las aldeas vecinas y varias factorias han sido incendiadas.

Cuatro tratantes europeos han sido muertos, y varios heridos.

Las comunicaciones están cortadas.

La situacion grave.

El gobernador de esta colonia organiza una expedicion para socorrer á los sitiados.

Paris 11.—Un despacho del gobernador general del Senegal que ha recibido esta tarde el Gobierno, confirma que la plaza de Bekel fué acometida por los insurrectos.

Añade que han sido rechazados varios ataques, sin pérdidas por parte de los franceses.

Da seguridades sobre las condiciones del fuerte donde se ha encerrado la guarnicion francesa, diciendo que tiene viveres para mucho tiempo y que no le inspira inquietud la suerte de los sitiados.

Viena 11.—Ha llamado la atencion un despacho de Sofía fechado hoy, en el cual se confiesa, aunque sin dar importancia al hecho, que algunos grupos panslavistas en Macedonia que intrigan para fomentar la agitacion.

Se teme que estas intrigas sean obra de los agentes rusos.

Londres 11.—La prensa, tanto de Londres como de los condados, continúa atacando los proyectos de Gladstone, considerándolos peligrosos. Un periódico dice que son la obra de un visionario, y casi todos sostienen que darian por resultado la separacion completa en Irlanda del imperio británico.

Paris 11.—Un despacho de Bona dice que desde el día 8 del corriente no ha ocurrido más que una defuncion del cólera en aquel punto.

Aténas 11.—Cámara de los diptados.

Despues de seis sesiones consagradas exclusivamente al debate relativo á la política exterior del Gabinete, por fin hoy ha recaido una votacion.

Se presentó primero una órden del día ó proposicion incidental, firmada por varios diputados, concebida en estos términos:

«La Cámara debe tener confianza sólo en un ministerio resuelto á declarar inmediatamente la guerra.»

Puesta á votacion esta órden del día, ha sido desechada.

Luego se ha presentado otra que decía así:

«Despues de los debates que se han seguido, la Cámara no puede menos de manifestar que tiene completa confianza en el gobierno y pasa á la órden del día.»

Puesta á votacion, es aprobada por 129 votos contra 83.

Los bancos ministeriales y las tribunas han acogido con entusiastas aclamaciones el resultado de esta votacion, que viene á sancionar la política belicosa seguida por el Gabinete, sin obligar á éste á declarar inmediatamente la guerra, como pretendían los exaltados.

Londres 12.—El *Daily News*, órgano de Gladstone, hablando esta mañana de los proyectos de éste sobre la cuestion de Irlanda, dice que no puede menos de reconocer que, durante la legislatura actual, no se convertirán en leyes.

Para ello sería preciso que se produjera una verdadera revolucion en la opinion pública, lo cual no juzga posible en tan breve plazo.

GACETILLA LOCAL.

¡A JERUSALEM!

Cercano ya el día en que debe verificarse la tercera peregrinacion española á los Santos Lugares, hacemos un nuevo llamamiento á todos los Mallorquines que quieran tomar parte en esta manifestacion religiosa, para que cuanto ántes se inscriban en las listas de pasajes que desde hoy quedan abiertas en la *Librería de Propaganda Católica, Call 1* en donde se facilitarán cuantos pormenores sean necesarios relativos al viaje.

Las circunstancias todas de la contrata nos hacen creer con fundamento que esta expedicion podrá verificarse felizmente, pues los meses de Abril y Mayo son los mejores meses del año tanto para la estancia en Jerusalem, como para la travesía, y el itinerario establecido y conocido ya, á nuestro entender, el mejor de todos, y el ser mallorquin el vapor que debe llevar los peregrinos, es un nuevo aliciente para que muchos se determinen á aprovechar una ocasion que quizá no vuelva á presentarse, y emprender el viaje seguros de hallar en él comodidad y buen trato, de que siempre ha dado pruebas la empresa del vapor *Palma*, y que ahora, queriendo dar una muestra de deferencia á los peregrinos de las Baleares, se compromete á trasladar gratis de esta á Barcelona y viceversa á todos los que tomen pasaje en Palma.

Para que aquellos á quienes interese puedan conocer el itinerario y condiciones de la peregrinacion, aunque ya publicadas, las volvemos á reproducir.

Salida de Palma el día 27 del actual y de Barcelona para Caifa el día 28. Desembarque en Caifa y visita á los Santos Lugares del Monte Carmelo, célebre por la nubecilla, figura de la Inmaculada María; Nazaret, lugar de la Encarnacion del Hijo de Dios; Monte Tabor, testigo de la Transfiguracion del Señor; mar de Tiberiades, lugar célebre por la

predicacion y milagros de Jesus; Caná de Galilea, en donde obró el Señor el primer milagro de la conversion del agua en vino, á ruegos de su Santísima Madre; y con una travesía de seis horas desembarque en Jaffa, lugar donde se construyó el arca de Noé y donde S. Pedro tuvo la vision de los animales mundos é inmundos; Ramla, patria de José de Arimatea, y casa de Nicodemus; Jerusalem, objeto en otro tiempo de todas las misericordias del Señor y blanco hoy de las iras, de su indignacion; Santo Sepulcro, Calvario, Monte Olivete, Lugar de la Ascension, Huerto de Getsemaní, Sepulcro de la Virgen, y demas monumentos santos de la ciudad deicida; Monte Moriah, donde Abraham iba á sacrificar á su hijo Isaac y *Sancta Sanctorum* del templo de Jerusalem, convertido hoy en la Mesquita de Homar; Belen, cuna de Nuestro Señor Jesucristo; Betania, patria de Sta. María Magdalena y sepulcro de Lázaro; S. Juan in *Montanna*, lugar del nacimiento de S. Juan Bautista, y visitacion de la Virgen; Jordan, sitio donde fué bautizado Jesus; Jericó, célebre por sus siete murallas; fuente de Eliseo; mar muerto, sepulcro de las ciudades de Pentápolis; San Sabas, célebre monasterio de Anacoretas; é infinidad de lugares santificados con la presencia del Salvador y que despiertan en el corazon del católico religiosos recuerdos.

El precio del pasaje desde Palma será de 180 duros en primera y 130 en segunda, advirtiendo que en esta cantidad va comprendido el viaje por mar desembarcos en Jaffa, manutencion etc., de modo que los peregrinos solamente habrán de añadir los gastos que voluntariamente quieran hacer.

Transcribimos á continuacion las bases acordadas por las Asociaciones Católicas de Valencia para conseguir la observancia y santificacion de los días festivos, y evitar la blasfemia y la exhibicion de láminas obscenas é irreligiosas en aquella ciudad, pues estos abusos redundan siempre en desdoro de una nacion culta, civilizada y eminentemente católica.

Primera. 1.º Formacion en esta ciudad de una Liga Católica para obtener la observancia y santificacion de los días festivos, y evitar la blasfemia y exhibicion de láminas y objetos obscenos é irreligiosos.

2.º Formarán esta liga las numerosas Asociaciones que constituyen esta Asamblea y las demas que en lo sucesivo se adhieran á dicha Liga, así como las fábricas, comercios, talleres, empresas, etcétera, cuyos dueños se comprometan á aceptar los fines de dicha institucion.

3.º Presidirá y dirigirá esta liga la Comision Ejecutiva, auxiliada de las Juntas directivas de todas las Corporaciones que formen la Liga y de las Comisiones que nombre bien por distritos, bien por parroquias cuando lo crea conveniente.

4.º La liga llenará su cometido, procurando el cumplimiento de las proposiciones aprobadas por las Asociaciones y confirmadas por el Eminentísimo Señor Cardenal Arzobispo de la Diócesis.

Segunda. Ilustrar la opinion pública sobre la importancia y santidad de los días festivos y la gravedad de su profanacion, principalmente por los trabajos en ellas prohibidos; sobre lo horrible de la blasfemia, y sobre las funestas consecuencias que produce la exhibicion de láminas y objetos obscenos. Hay mucha ignorancia en asuntos de Religion. Para disiparlas están en primer lugar los ministros de la misma, y á su celo y esfuerzos cumple que se coadyuve con el ejemplo, con la persuasion, con la propaganda y por cuantos medios se crean oportunos, especialmente repartiéndose hojas impresas, y mejor escritas, que difundan la ensenanza sobre dichos puntos.

Tercera. Que todas las Asociaciones de la Liga añadan á sus Estatutos y Reglamentos la obligacion de que todos los individuos que las componen no trabajen ni hagan trabajar á otros en los días festivos, tengan dependientes que blasfemen, exhiban, expendan, adquieran y conserven láminas ú objetos obscenos é irreligiosos.

Cuarta. Asimismo, todos los individuos de las Corporaciones que formen la Liga, se obligarán á no comprar en aquellos establecimientos que no santifiquen y observen el día festivo, ni en los que se exhiban y expendan láminas ú objetos obscenos é irreligiosos; así como á no dar trabajo en aquellos talleres ó á los industriales que quebranten dichas obligaciones.

Quinta. Que se eleve una Exposicion á la Comision Central encargada de la informacion sobre el estado y mejoras de las clases obreras, para que proponga, como una de las garantías en favor de las mismas, la cesacion del trabajo en los días festivos, lo cual, no sólo es justo, sino tambien moral, religioso, higiénico y hasta económico.

Sexta. Proponer tambien á dicha Comision, sin perjuicio de popularizar la idea y de introducirla en la práctica, la conveniencia de entregar al jorna-

lero ó menestral, diariamente su jornal ó salario y si esto no es posible siempre, al ménos dos veces á la semana, siendo preferible el hacerlo en los mártes y viérnes; y dado caso que tan poco pueda así verificarse, y que sea los viérnes.

Sétima. Aconsejar á los propietarios católicos, tanto de predios rústicos como urbanos, que al conceder sus fincas en arriendo, estipulen ser condicion de desahucio la observancia del día festivo, como tambien en los urbanos, la produccion, exhibicion ó venta de láminas ú objetos obscenos é irreligiosos.

Octava. Que la Comision Ejecutiva, en nombre de la Liga, gestione en su caso cerca de los jurados en los Certámenes y Exposiciones de Bellas Artes, para que no admitan obras obscenas é irreligiosas como tambien, y de una manera prudente, pero eficaz, acerca de los dueños de establecimientos donde se produzcan, expendan y exhiban láminas ú objetos obscenos é irreligiosos para que se abstengan de hacerlo.

Novena. Comunicar á las Autoridades Militar, Civil, Judicial y Municipal, los acuerdos adoptados, dirigiéndoles al propio tiempo atenta y respetuosa Exposicion, suplicándoles presten el valioso apoyo de su autoridad, para que coadyuven á los plausibles fines de la Liga, y especialmente entre sus subordinados, y para que se observen las leyes vigentes que á los mismos se refieren.

Décima. Dirigir atenta comunicacion á los Jefes de empresas, fábricas, talleres, Arquitectos, Maestros de obras y dueños de comercios y demas establecimientos, manifestándoles la justicia y conveniencia de que hagan observar y santificar el día festivo, eviten la blasfemia, y la adquisicion, exhibicion y venta de láminas y objetos obscenos é irreligiosos.

Undécima. La Comision Ejecutiva formará un catálogo con los nombres de las empresas, talleres, fábricas, comercios, etc., etc., que acepten y observen los fines de la Liga, y procurará que en ellos se coloque un tarjeton que diga: «No se vende (ó no se trabaja) en los días festivos», y cuyo catálogo se dará á las Corporaciones, que forman la Liga, y se publicará por cuantos medios sean posibles.

Duodécima. Con arreglo al espíritu de caridad que informa á nuestra Madre la Iglesia, no es necesario decir que quedan exceptuadas del cierre las boticas, droguerías y tiendas de comestibles, en los términos establecidos por los Cánones y costumbres cristianas, como así mismo el trabajo que deba hacerse por necesidad imprescindible, y previa licencia de los párrocos respectivos.

Decimatercera. La Comision ejecutiva procurará que en los talleres, fábricas y obras en construccion, se coloque un tarjeton que diga: «Alabado sea el Santo nombre de Dios. Los habitantes de este establecimiento son católicos y en él no se permite blasfemar.»

Décimacuarta. Teniendo presente que por numerosa que sea la Liga, nada puede conseguir por sí misma sin el auxilio de Dios; y con el objeto de aplacar la justicia divina y obligar en cierto modo su misericordia, los individuos de la Liga ofrecerán, por el buen éxito de los trabajos de la misma, algunas oraciones y ejercicios espirituales, y solicitarán, de las Comunidades religiosas la tengan presente en sus oraciones.

Décimaquinta. Los acuerdos adoptados y confirmados por el Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de esta Diócesis, se publicarán en forma de manifestacion razonada, ó sea exponiendo los motivos que se han tenido para adoptarlos.

Décimasexta. Todos los acuerdos de la Asamblea se pondrán á los pies de nuestra excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados en testimonio de acatamiento y gratitud á las manifestaciones que se dignó hacer en el monte de la Saleta, para que desde el cielo los acepte, bendiga y haga que produzcan abundantes frutos en honra y gloria de nuestro buen Jesus, en honra suya y de su casto esposo San José.

La Comision de las Ferias y Fiestas que se proyectan celebrar en esta capital, nos ha dirigido lo que sigue:

Sr. Director de EL ANCORÁ.

11 Abril de 1886.

Reconocida la necesidad de celebrar Férias y Fiestas anuales en esta ciudad, á fin de activar el movimiento de sus industrias y comercio y de facilitar á las clases todas de la sociedad elementos de vida con el cambio de intereses que aquellas producen; la Comision de Férias del Ayuntamiento asociada á otra particular, ha fijado los días 27, 28, 29 y 30 de Mayo próximo para efectuarlas, emplazando el Real en el Borne, Mercado y Rambla.

Necesario es, pero, para realizar el plan proyectado, el concurso decidido de las Corporaciones, Centros y personas que llevan la iniciativa patriótica

en todas las cuestiones que interesan al País, ya que la Comision no puede atender con recursos ordinarios á las necesidades que se originarian; ni aún con éstos sobrados, podria dar forma á sus planes si le faltara el más decidido apoyo moral de aquellos distinguidos centros é individualidades.

Entre los festejos proyectados por la Comision mixta de fériás, además de las Exposiciones industriales y artísticas, se cuentan, carreras de caballos, corridas de toros, bailes y otras diversiones públicas, y á fin de poder confeccionar el programa definitivo á últimos de este mes ruego á V. con todo encarecimiento que se sirva indicar la opinion que le merezca el plan indicado; y para el caso de considerar su realizacion de conveniencia general, se honra la Comision en suplicarle que le preste su cooperacion personal, aceptando el nombramiento de vocal de la misma.

Los gastos totales que las Férias y Fiestas han de ocasionar, aparte de los de iluminacion del Real que serán de cuenta del Ayuntamiento, se han presupuestado en 15,000 pesetas. Para recaudar esta cantidad se ha pensado en emitir subvenciones de á dos pesetas cincuenta céntimos cada una; para facilitar su adquisicion hasta á las personas menos pudientes.

En esta parte de concurso material, tambien se atreve la Comision á suplicar á V. que se sirva honrar con su nombre las listas de suscripcion abiertas en la Secretaría municipal; en la inteligencia de que si el día 30 del corriente no se ha suscrito cantidad suficiente para realizar las fériás, quedará anulado el compromiso contraido, ó se reintegrarán las cantidades recaudadas.

Se ofrece de V. con todo respeto—LA COMISION.

Mañana comenzará á celebrarse ante la Comision provincial, y seguirá el sábado, el juicio de exenciones de los mozos del reemplazo del corriente año correspondientes á los cupos de los pueblos de la isla de Ibiza, quienes en el vapor-correo de ayer llegaron á esta ciudad.

En la secretaría del Ayuntamiento de esta capital se han depositado un tenedor de plata y un remate de rosario en forma de cruz, cuyos objetos fueron encontrados en la vía pública.

Ayer por la mañana un albañil cayó desde un andamio colocado en el interior de una casa de la calle de Rubí, y tuvo la desgraciada suerte de fracturarse un muslo. El tribunal intervino, y despues el paciente fué conducido al Santo Hospital, en donde se le hizo la correspondiente cura, que es de esperar tenga el más satisfactorio resultado.

El monte pío notarial de esta provincia ha abierto el pago de la parte proporcional que corresponde á los pensionistas del mismo por los ingresos correspondientes al primer trimestre del corriente año.

Ayer fondearon en este puerto el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, procedente de Alicante é Ibiza, con la correspondencia, 54 pasajeros y carga; el pailebot *San Miguel*, patron D. Gaspar Compañy, de Sevilla, con granos; y el bergantin *Porvenir*, capitán D. Sebastian Canet, de Cardiff, con carbon.

Se despacharon el vapor frances *Timbo*, capitán Mr. Foir, para Marsella, con 1 pasajero y lastre; la polacra goleta *Luisa*, patron D. Juan Abraham, para Porto-Colom, con efectos; el pailebot *Soberano*, patron D. Pedro Bisquerra, para Cartagena, con carga; el pailebot *Jóven Paquito*, patron don Juan Berga, para Alicante, con leña; la corbeta noruega *Mismer*, capitán D. J. Rauseu, para Cagliari, con lastre; el pailebot *Santiago*, patron D. Guillermo Pujol, para Marsella, con vino; y el pailebot *San Antonio*, patron D. Juan Pujol, para Barcelona, con efectos.

El director general de Correos y Telégrafos ha sometido á la aprobacion del ministro de la Gubernacion un proyecto de reforma en la conduccion de alhajas, que se hará en la misma forma que se practica de valores declarados, con las radicales variantes de que así como ahora el valor que se fija á los paquetes que contienen estos efectos y se remiten por el correo no puede exceder de 2,000 pesetas, se eleven hasta 5,000, y en vez del 3 por 100 que abonan los remitentes al Estado, se rebaja al 1 por 100.

Hoy á las seis de la mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Mahon, el vapor *Menorca*. Ha sido portador de la correspondencia, 24 pasajeros y carga.

Dice un diario ingles que un fotógrafo de Londres exhibe, entre las muchas vistas que ha llevado de la India, una fotografia que representa á un tigre en el momento de hacer su presa.

El fotógrafo, que es ingles, tuvo la paciencia de escoger un punto apropiado en un bosque en que abundan los tigres, allí colocó su cámara de lente instantáneo al pié de un árbol, y á treinta pasos de distancia amarró bien al pié de otro árbol un búfalo que habia comprado con este objeto. Subido sobre el árbol y acompañado de varios cazadores diestros y bien armados, tuvo la paciencia inglesa de esperar horas enteras hasta que se presentó un tigre que al ver al búfalo se fué derecho á él. El fotógrafo bajó con precaucion, enfocó su cámara en el momento en que el tigre se ponía en disposicion de saltar sobre su presa, tomó la vista, y volvió á subir al árbol.

De esta fotografia ha vendido más de tres mil copias á peso cada una, segun dice el diario del que tomamos la noticia.

El Diario decía ayer:

«Por fin se asegura que se ha cogido á un sujeto de los que hace algun tiempo suelen atacar á los transeúntes, en las cercanías del Molinar y barrio de la Soledad. Parece que ayer noche en la esplanada de la puerta de San Antonio, frente á las Enramadas, uno de dichos sujetos pidió el dinero ó la vida á un transeúnte, el cual, fiando en la fuerza de sus puños, contestó con ellos al demandante, entablándose entre ambos una lucha, de la que resultó herido en la cabeza, aunque de poca gravedad, el que dió el asalto. Apercibidos los habitantes de los mesones, fueron detenidos ambos y conducidos despues á Capuchinos por unos agentes de policía.»

Dice *El Isleño*:

«El telégrafo nos anuncia una sensible desgracia ocurrida en Menorca.

Un laúd de pesca, arrastrado por el fuerte vendabal que desde el viérnes se desencadenó en aquellas costas, al ir á refugiarse en el puerto de Fornells, zozobró á la boca del mismo puerto.

Estaba tripulado por un padre y tres hijos y todos perecieron, pues no llegaron á tiempo los auxilios que con toda clase de esfuerzos se les enviaron.

Horroriza pensar el cuadro aterrador que despues ofrecería aquel sitio.

Dios haya recogido en su seno á esos desgraciados y consuele á las familias.»



D. BARTOLOMÉ FONS Y FERRAGUT
falleció el mártes último.
(Q. E. P. D.)

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos que se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir á las fúnebres exéquias que se celebrarán en sufragio del alma del finado en la parroquia iglesia de Santa Cruz el día 17 de los corrientes á las once.

No se invita particularmente.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

| | Dinero. |
|--|---------|
| PALMA. | |
| Crédito Balear. | 86'00 |
| Cambio Mallorquin. | 57'50 |
| Ferro-carriles de Mallorca. | 56'00 |
| Alumbrado por Gas. | 101'00 |
| BARCELONA. | |
| Banco Hispano Colonial. | 89'00 |
| Ferro-carriles del Norte. | 73'00 |
| 4 p ^s interior perpetuo. | 58'70 |
| 4 p ^s exterior perpetuo. | 58'70 |
| MADRID. | |
| Banco de España. | 338'00 |
| 4 p ^s interior perpetuo. | 58'80 |
| 4 p ^s amortizable. | 75'75 |
| Billetes hipotecarios de Cuba. | 88'90 |
| PARIS. | |
| 4 p ^s Español. fin corriente. | 57'25 |

Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:

| | |
|------------------------------------|------------------|
| Doblonos Isabelinos. | 1'45 |
| Doblonos Alfonsinos. | 0'45 |
| Onzas. | 2'60 |
| 1/4 de onza. | 0'45 |
| Durillos de 24 1/4 reales. | 100'00 cada mil. |

SECCION DE ANUNCIOS

ESTABLECIMIENTO BANQUÉ.

¡MÚSICA!!

La prueba de que esta casa la vende á precios sin competencia (conforme venimos anunciando tiempo há) la tienen las personas que de ella se sirven, y podrán convencerse de ello las que la honren visitándola en lo sucesivo.

Ofrecemos descuentos hasta el 90 p^o.

¡PIANOS!!

¿Quién no conoce el brillante éxito alcanzado por esta casa en el primer año de dedicarse al negocio de pianos, verificando un número de ventas muy superior á otra alguna?

Representamos los RONISCH que han merecido gran aceptación Europea y cuyos resultados son ya conocidos en ésta.

Los KAPS de DRESDEN y de reputación universal, cuya representación exclusiva hemos podido conseguir solo á costa de muchos esfuerzos y salvando muchas dificultades, tal es la solicitud que tiene n estos magníficos pianos.

Los STEINWAY de New-York, los MEJORES DEL MUNDO segun el testimonio de Rubinstein, Liszt, Wagner, Jael y otros célebres pianistas.

Los DOBRAWOLSKI y CHASSAIGNE, ó sean los más económicos que se conocen, dada su esmerada construcción é inmejorables resultados.

También somos únicos representantes de Bernareggi Gassó y C., con títulos de la casa que lo acreditan.

Ofrecemos, desde nuestra instalación, la exhibición del certificado de origen de nuestros pianos extranjeros, para que así puedan nuestros favorecedores convencerse de que son de legítima procedencia.

¡INSTRUMENTOS!!

para bandas y orquestas, de los más acreditados fabricantes nacionales y extranjeros, á precios sin rival. Toda clase de accesorios para dichos instrumentos.

Agradecemos á los señores compradores visiten (antes otros establecimientos, pues así podrán convencerse más de las inmensas ventajas que ofrecemos.

ESTABLECIMIENTO BANQUÉ

tras los almacenes de máquinas para coser,

36, ODON-COLOM, 36.

CASA PERELLÓ

19 UNION 19

MÚSICA!!! GRANDE BARATURA HASTA EL 95 P^o DE REBAJA

Peters y Ricordi 25 p^o.

PIANOS!!! GRANDES REBAJAS.

INSTRUMENTOS. PRECIOS SIN RIVAL.

CASA PERELLÓ

3-8

AYUNTAMIENTO DE PALMA

Habiendo aprobado el Ayuntamiento en la sesión que celebró el día 12 de Marzo último, la reforma parcial de alineación de la calle de Santa Clara conforme ha sido marcada en el plano con líneas de trazos y puntos de cizmin; se avisa al público que dicho proyecto queda de manifiesto por término de 20 días en la Secretaría de este Cuerpo á los efectos de reclamación; cuyo plazo empezará á contar desde el día de la inserción del presente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

Palma 5 Abril de 1886.—El Alcalde, Pascual Ribot.—P. A. del A.—Francisco Gomila, Secretario.

El día 22 del actual, á las doce de la mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial, bajo mi presidencia, la subasta pública para contratar el riego de las plazas y calles de esta Capital y su ensanche occidental durante el corriente año, bajo el tipo de 600 pesetas mensuales y con sujeción al pliego de condiciones aprobado por el Ayuntamiento, que está de manifiesto en Secretaría; debiendo los concurrentes á la subasta presentar con su proposición un talon de depósito de 400 pesetas que previamente habrán consignado en la Depositaria de esta Corporación en garantía de la responsabilidad que contraiga.

Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran tomar parte en dicha subasta.

Palma 8 Abril de 1886.—El Alcalde, Pascual Ribot.—P. A. del A.—Francisco Gomila, Secretario. 2-3

SOMBRERERÍA

DE

JUAN AMORÓS

Frente S. Miguel 56, Palma.

He recibido un gran surtido de sombreros de copa y de toda clase última novedad á precios módicos.

ALQUILERES.—Hay un espacioso entresuelo interior que además de otras comodidades, tiene agua, coladuría y jardín, sita en la calle del Estudio General núm. 25; informarán en el piso principal. 2-3

AVISO AL PÚBLICO.—El próximo jués día 15 á las ocho de la noche se subastará en la Plaza de Cort de esta ciudad una casa zaguán con jardín, cuerdas y demás dependencias, señaladas con los números 9 y 11 de la calle del Obispo de esta capital con salida á la calle de Roig.

LA PALMA

Fábrica de ladrillos y de toda clase de pavimentos hidráulicos, dirigida por D. Francisco Cabrer.

La primera que se estableció en Mallorca. Los materiales que se emplean proceden de las principales fábricas inglesas y francesas. Sus incrustaciones provocan la competencia nacional y extranjera.

Novedad, buen gusto, perfección y dureza. Imitación de toda clase de mármoles, granitos y jaspes. (Examinense los zócalos del presbiterio en las Teresas, y el pavimento de la nueva capilla de S. José en la Catedral.)

Dibujos á capricho á precios convencionales. PRECIOS: de 4 á 15 pesetas el metro cuadrado. De encargo, con materiales del país, un 25 por 100 de rebaja ladrillos lisos, y un 40 por 100 las incrustaciones ó dibujos.

NOTA.—Quien quiera asegurarse de la superioridad de nuestros ladrillos, visite nuestra fábrica-depósito en la calle de los Olmos, núm. 150.

A los Sres. Rectores, Ecnómos y Vicarios in capite les recomendamos, como garantía, los pavimentos de las iglesias ó capillas de la Catedral, Santa Eulalia, San Miguel, Santa Cruz, San Nicolás, San Jaime, Hermanitas de los Pobres, Montesión, San Felipe Neri, Las Teresas y Santo Hospital; parroquias de Sóller, Sineu, Manacor, La Puebla, Lluch, Pollensa, Son Servera y Randa.

150—Olmos—150.

Juguetes

Gran variedad en los fabricados en el país y al extranjero á precios sumamente módicos. Tienda de Camps, sucesor de Burghart, Copiñas 15. 2-4

Se venden tres juegos de persianas usadas pero en buen estado. Calle de la Merced, 44, informarán: 3-3

TOS

Se cura con las Píldoras Balsámicas de Valenzuela hermanos, farmacéuticos.

Caja 1 peseta. Van por correo francas de porte.

Venta. Plaza Libertad 10; y Plaza Cuartera 2.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 14, á las 10 m.

Se dice que reemplazará al general Salamanca en la Dirección General de Administración Militar el general Weyler.

La Reina ha suspendido las audiencias hasta despues del alumbramiento, recibirá sólo á los ministros y autoridades.

Madrid 14, á las 9'30 m.

El total de votos que ha obtenido Pi y Margall por acumulación son 31.007.

En el tren espres marcha el señor Romero Robledo á Romeral.

El Marqués de la Vega de Armijo sostiene su pretension de ocupar la presidencia del Congreso. Se cree que producirá batalla este asunto.

Madrid 14, á las 10 m.

Los periódicos de oposición anuncian disidencia en la cuestión de la presidencia del Congreso.

Se atribuye el propósito al Sr. Montero Ríos de renunciar la cartera y querer pasar la temporada á Lourizan cuando se divida el Ministerio.

Madrid 14, á las 10 n.

El Consejo ha tratado de elecciones, del material de Marina, de varios indultos de la pena de muerte á sentenciados por las Audiencias de la Coruña Málaga. Se ha acordado que la prision correccional se cumpla en las cárceles que las audiencias impongan. Se han aprobado los planos económicos de Ultramar.

Madrid 14, á las 10 n.

El Correo publica un comunicado del marques de la Vega de Armijo manifestando que no hará disidencias por ocupar la presidencia del Congreso pero, que si la mayoría se la confiase, la aceptaría con satisfaccion y reconocimiento.

Madrid 14, á las 10'45 n.

El sábado marcharán á Decazeville los diputados franceses socialistas.

Nuevamente hay agitacion obrera en Bélgica.

En Viena se juzga inevitable el rompimiento entre Grecia y Turquía.

Madrid 14, á las 11 n.

Ha marchado el Sr. Romero Robledo.

El Correo acoge la noticia de que cuando Montero Ríos abandone la cartera se plantearán los nuevos presupuestos.

Desmiéntense los rumores de alteración del orden en Cataluña.

Madrid 14, á las 11 n.

Se dice que el general Salamanca devolverá el obsequio al Sr. Maluquer con un panquete á que asistan mayor número de comensales.

El Sr. Cánovas sigue mejor.

Bolsin: 58'45.